



大將軍小だより

<発行日>平成29年3月17日 <発行者>京都市立大將軍小学校長 西村 彰高
TEL 075-461-4310 http://www.edu.city.kyoto.jp/hp/daishougun-s/

始業式・入学式のご案内

平成29年度の新学期は、4月10日月曜日からスタートです。
4月10日には、下記のとおり、3つの式をおこないます。

着任式 8時50分から

新しい教職員を紹介します

始業式 着任式が終わり次第

学年担任や校内の役割を発表します

入学式 10時30分から

受付は10時からおこないます

進級した2年生以上の皆さんには、通常どおり8時25分までに登校して運動場で待っていてください。8時30分には体育館に入り、先生の指示で整列をします。

なお、式の時刻は開始時刻です。入学式の新1年生の入場は10時25分頃になります。お早めにお越しください。

春休みの過ごし方について

学校では、今までの休みと同様に、大切にしたいこと・注意したいことなど指導をしております。子どもたちにとっては短い春休みですが、楽しく有意義なものになるために、ご家庭でも次のこと取り組んでいただければ幸いです。よろしくお願ひいたします。

1. いつもの休みと同様に、子どもたちにも家事を分担させて、家族の一員としてその役割を果たせるようにしましょう。
また、家族との「語らいの時間」や「ふれあう場」をつくり、家族相互の温かい関係を一層深めましょう。
2. インターネットやゲーム、テレビなど子どもに及ぼす影響に注意を払い、トラブルや事件に巻き込まれないように、有効な活用方法や利用のルールやマナーについて、今一度話し合いましょう。また、携帯電話の所持については、本当に必要かどうか、利用のルールやマナーは身についているかどうか、話し合いましょう。
3. 子どもたちには、午前中に学習をしましょうと伝えています。「家庭学習の手引き」のプリント等を活用して、子どもたちの学習を支援していただけると幸いです。計算や漢字など不十分なところは進級にあたってしっかり復習しておくようにしましょう。
4. 最近、自転車の事故が増えています。自転車の二人乗りや夜間無灯火走行、信号無視など、子どもたちは「危ない乗り方」をしていないでしょうか。自転車の安全保険の義務化も言われています。自分の大切な命を守るために、「交通のルールを守ることを子どもたちに徹底しましょう。



春休み中に離任式があります。できる限り、子どもたちが登校できますようにご協力をお願いします。
なお、春休み中の運動場の開放は、午前10時から午後4時までです。

学校教育目標

心身ともに豊かでたくましく
共に高まり合う子どもの育成

平成29年度の時間割について

小学校では平成32年度から、新しい学習指導要領に基づいて学校教育を進めてまいります。5・6年生では外国語科(英語科)の学習が入り、3・4年生には外国語(英語)活動という学習が入るため、時間割が1時間増える形になります。

平成29年度は移行措置の期間になりますので、大將軍小学校では学習時間数増について次のようにします。

1. 月曜日の6校時は教科等の学習にします。
2. 委員会活動・クラブ活動を木曜日6校時におこないます。
3. 木曜日の6校時終了を15時10分とします。

4年生以上について、木曜日の下校時刻が20分ほど遅くなります、ご理解とご協力をお願いいたします。

離任式のお知らせ

3月30日木曜日8時50分から、体育館にておこないます。
お忙しいことは存じますが、ご来校いただけますと幸いです。



4月行事予定

平成29年度

4月行事予定

日	曜	行 事	PTA・地域
1	土	春季休業	
2	日		春休みは 4月9日までです。
3	月		
4	火		
5	水		
6	木		狂犬病予防注射 (地)定例理事会
7	金		北野中学校入学式
8	土		
9	日	↓ 入学式は 10時30分から	
10	月	着任式、始業式、入学式	
11	火	午前中授業、大掃除④、体育館ワックス(～13日)	
12	水	午前中授業	
13	木	午前中授業	
14	金	安全の日、人権の日、給食開始、身体計測4～6年 町別児童集会、よろしくの会、集団下校、給食開始	
15	土		市P連人権パレード
16	日		
17	月	身体計測3くみ、1～3年	
18	火	全国学力学習状況調査6年	
19	水	視力検査4～6年	
20	木	眼科検診(全)、委員会活動	
21	金	5校時授業、視力検査3くみ、1～3年	
22	土		
23	日		
24	月	内科検診5・6年、健康相談	授業参観・懇談会は 25日です
25	火	読み聞かせ(朝)、体操服販売16時から 授業参観・懇談会、学校説明会、修学旅行説明会	
26	水	家庭訪問(5月2日まで)、フッ化物洗口、検尿 ソフィアがやってきた(京都新聞社)	
27	木	検尿2日目、スクールカウンセラー来校(SC)	
28	金	↓	
29	土	昭和の日	
30	日		

【5月の予定】1日(月) 朝会 11日(木)～12日(金) 6年修学旅行
25日(木)～28日(日) 5年長期宿泊学習
30日(火) 1・2年遠足 31日(水) 3年遠足

6年生を送る会を開きました

3月15日(水)13時40分から体育館で、児童会主催の6年生を送る会をおこないました。5年生の司会で、1年生にエスコートされて6年生が入場し、はじめの言葉、歌、ゲーム、記念品贈呈、6年生からの出し物と続きました。少人数ですが、6年生の合唱と合奏も「さすが、6年生!!」と思わせるものでした。



その後、思い出映像、教職員のサプライズ、終わりの言葉、6年生退場で終了しました。

素敵な6年生を送る会になりました。

保護者の皆様、お忙しい中を参観いただきまして、有難うございました。



見守り隊の皆様、学校ボランティアの皆様 一年間有難うございました。

今年度も、安心安全見守り隊の皆様には、子どもたちの朝の登校・夕方の下校時、お世話になりました。子どもたちが家と学校を安心して行き来できましたことを大変有難く存じます。

また、読み聞かせや図書室に関わる仕事、そして学習支援に地域の方々や大学生の皆さんの方を借りて、子どもたちの学校生活を豊かなものにしていただきました。厚く御礼申し上げます。

来年度もどうぞよろしくお願ひいたします。

いのちの学習週間

2月21日に1年生から3年生までの授業参観・懇談会を、22日には4年生から6年生までの授業参観・懇談会をおこないました。

本校では、「いのちの学習週間」として「性についての学習」を位置づけています。体について科学的に知ることや命の大切さを知ること、自分らしく生きること、他人も大切にできることを学年に応じて学びました。以下のとおりです。



1年生では、男女の身体の違いと性器も体の一部でせいけつにしておくこと

2年生と3くみは、生まれてくる前後の様子から愛情を受けて生まれてきたこと

3年生は、TV番組や漫画等の良い面と悪い面を考え、体や心、命を守るための過ごし方について

4年生は、いのちをつくるしくみについて

5年生は、思春期と二次性徴について

6年生は、ケータイやインターネットの利用から起こる危険から、大切なことは何かについて

今回もお忙しい中を多数の保護者の皆様にご来校いただきました。厚く御礼申し上げます。

6年「歴史・文化の旅」

6年生は「歴史・文化の旅」と題して、日本の文化について学習しています。

以前に、3年生と百人一首の対戦から、競技かるたについて詳しく知りたいということから、2月22日は、京都小倉かるた会から講師の先生に来ていただきました。

まずは、競技かるたの試合を再現していただきました。3年生も観戦しました。

次に、講師の先生と6年生が勝負しました。上の句の最初の文字が読まれたと同時に勝負がついてしまった、6年生は講師の先生の素早い動きに圧倒されました。

2月24日は、東映太秦映画村と嵐山の時雨殿に出かけました。日本の文化と言っても、子どもたちにもピンとこないかもしれません、日本刀も百人一首もその文化の一つです。

午前中は江戸時代や明治時代の風景や文化に接し、午後からは平安時代や室町時代に接しました。子どもたちは日本の文化をどのように感じたでしょうか。

続いて28日は、七条御前の「井政」の井上勝宏さんと料理研究家の田中順子さんを講師にお招きし、和食を体験しました。

今日のお題は「冬を感じ、冬を味わおう！そして……春」です。まず、昆布と鰹で出汁をとり、塩と醤油、みりんを足して、煮物の出汁をつくります。少しづつ出汁が変わっていく様子を舌で味わいました。

次に、煮物の出汁に大根や人参、油揚げを入れて、15分煮込みます。そして、その1分前に水菜を入れて火を止めます。

お椀への盛り方を聞き、各自がチャレンジ。日本料理は色を大切にします。今回は大根の白、人参の赤、昆布の黒、水菜と菜の花の緑、柚子の黄色です。また、お椀の中には、大根を擦って片栗でとろみをつけた「みぞれあんかけ」を菜の花にかけて、雪が解ければ春ですよ、というメッセージが込められています。大変おいしくいただくことができ、和食について良い体験となりました。

将来、子どもたちの多くの海外に出かけていくことでしょう。自分たちが生まれ育った京都や日本を紹介する時、これらの体験は大きな意味をもつことだと思います。これからも関心をもって関わってください。



運動委員会 学年対抗ドッジボール大会

運動委員会では、寒い季節に外に出てからだを動かすことで、健康な体をつくること、遊びを通して他学年と交流し、人間関係を広げることをねらいとして、次のような日程で学年対抗ドッジボール大会をおこないました。



2月24日(金)中間休み…… 1・2年生

2月27日(月)中間休み…… 5・6年生

2月28日(火)中間休み…… 3・4年生

どの試合も熱戦でした。

